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三部委联手架设内幕交易“高压线”

桂敏杰：内幕交易调查认定和举证责任司法解释即将出台

证券时报记者 郑晓波

昨日， 监察部、 公安部、 证监会联

合举行新闻发布会， 通报近年来查处内

幕交易案件工作情况。

证监会副主席桂敏杰在会上表示，

下一步， 证监会将继续把打击内幕交易

行为作为证券市场监管执法的重点， 集

中监管资源， 严厉打击内幕交易行为，

保持高压态势。 他透露， 证监会配合推

动的一个专门解决内幕交易调查认定和

举证责任难题的司法解释即将出台。

监察部副部长姚增科在会上通报了

近年来查处的

４

起党员领导干部内幕交

易典型案件， 并表示下一步要加大查办

党员领导干部内幕交易案件工作力度，

保持对金融领域违纪违法问题惩治的高

压态势。

公安部副部长刘金国在会上介绍

说， 自

２００４

年公安部部署查处内幕交

易案件以来， 公安部直接侦办和组织地

方公安机关查处 “杭萧钢构” 案、 “广

发证券” 案等内幕交易、 泄露内幕信息

大案要案总计

５０

起， 涉案金额超过

４５

亿元。 他指出， 下一步公安部将切实推

动内幕交易等证券期货犯罪侦查工作。

在接到行政执法部门依法移送的案件

后， 公安机关要第一时间立案侦查， 排

除各种干扰， 依法严厉打击。

桂敏杰介绍，

2008

年以来， 证监

会共获取内幕交易线索

426

件， 其中，

通过交易所监控发现

329

件， 通过日

常监管发现

44

件， 通过媒体报道发

现

19

件， 其他渠道发现

34

件。 同

时， 证监会共立案调查内幕交易案件

153

起。 除移送公安机关追究涉案人

员刑事责任外， 证监会共对

31

起内

幕交易案件涉及的

58

名当事人作出

行政处罚， 对

4

名当事人予以市场禁

入。 目前， 证监会打击内幕交易专项

工作仍在进行。

对调查发现内幕交易行为涉嫌犯罪

的， 证监会坚决移送司法机关追究刑事

责任。

2008

年以来， 证监会共移送内

幕交易案件

39

起。 鉴于少数内幕交易

案件涉及党政领导干部违纪违法， 证监

会加强了与纪检监察机关的配合， 通过

建立有效的协调机制， 顺利查处了几起

有影响的案件。

桂敏杰指出， 在加强监管执法和刑

事打击的同时， 证监会会同国家相关部

门重点加强了制度建设， 努力构建内幕

交易综合防控长效工作机制， 其中， 配

合高法、 高检、 公安部研究制定有关司

法解释和工作制度， 已在案件证据转

换、 执法协作等方面取得重要突破， 今

年已推动发布了两个司法文件， 另一个

专门解决内幕交易调查认定和举证责任

难题的司法解释也即将出台。

（下转
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投资者教育专栏：惠顺装饰法人利用他人账户炒股受罚

五部委：黄金交易所

仅保留上海金交所和上期所

近日， 五部委联合下发通知明确， 除上海金交

所和上期所外， 不得设立黄金交易所 （交易中心），

也不得设立黄金交易平台。

张云东：加强券商内控治理

是明年监管重头戏

深圳证监局局长张云东近日在辖区证券公司年

度监管大会上提出， 明年深圳证监局将加强券商内

控治理和行业诚信文化的建设。

两广率先启动

天然气价改试点

发改委昨日发出通知称， 决定自

2011

年

12

月

26

日起， 在广东省、 广西自治区开展天然气价

格形成机制改革试点。

蒙牛殃及伊利

重仓基金净值缩水逾

9

亿元

受蒙牛事件拖累， 乳制品另一大龙头企业伊

利股份连续两个交易日出现下跌， 导致重仓持有

伊利股份等乳业板块的基金净值震荡。

B1

A7

A5

A2

A2

分享水利行业盛宴 打造百年常青基业

———粤水电董事长黄迪领专访

作为一家由省级水电建设单位转

制的上市公司， 广东水电二局股份有

限公司简称粤水电 （

002060

） 设立至

今已经走过了十年风雨岁月。

粤水电业已从水利水电工程施工

单一主业发展成为集水电工程业务、

市政工程业务 （地铁盾构）、 水力风

力光伏发电业务等在内的综合性水利

水电企业， 业务范围也早已走出广东

省， 走出国门， 在全国

21

个省区和越

南等国都可以感知到行业领先、 品牌

一流及良好口碑的粤水电承建的各大

工程的魅力。

如今， 凭借水利行业迎来

4

万亿投

资的春风， 粤水电将抓住水利行业发

展的大好时机， 进一步苦练内功， 不

断铸造更多精品水利工程， 实现打造

国际一流现代化水电企业的战略目标。

时值公司成立十周年之际， 粤水电董

事长黄迪领接受了笔者的专访。

苦练内功

厚积薄发的黄金十年

问： 十年弹指一挥， 在您和公司

领导班子的带领下， 粤水电完成了从

改制到上市再到两次成功再融资的华

美蜕变， 请您谈谈从一家区域性水利

水电企业龙头， 如何逐步壮大至国内

外品牌影响力一流的综合性企业。

黄迪领： 其实总的说来， 这十年

是粤水电厚积薄发的十年， 也是夯实

未来发展基础的重要十年。 这十年间，

公司净资产、 总资产分别达到

23.05

亿、

80.34

亿， 分别比成立初期的

1.87

亿、

6.59

亿增长了

1133%

、

1119%

， 实现了

跨越式大发展。

首先是完成了企业身份的根本转

变， 使企业发展获得了必备资金和动

力。 追溯粤水电的源头， 实际上已有超

过半个世纪的历史。 公司最早的前身是

华东

101

工程处， 曾经建造过新中国自

主设计和施工的第一座水电站———古田

溪水电站，

1987

年改制成立广东省水利

水电第二工程局。

2001

年广东省水利水

电第二工程局以其核心主业为基础， 发

起设立了广东水电二局股份有限公司。

2006

年公司股票成功上市发行

8200

万

A

股， 募集资金总额

4.17

亿元， 实现了公

司资产规模质的飞跃。

其次是公司业务范围和模式取得

前所未有的大发展。 十年来， 公司坚

持实施 “立足本省、 走出两门 （省门、

国门）” 市场战略和品牌带动战略， 成

效显著。 公司在夯实水利水电建筑施

工主业的基础上， 成功挺进国内迅速

兴起的地铁施工领域， 还将目标锁定

了水电、 风电、 太阳能等绿色新能源

领域， 形成了三足鼎立的业务铁三

角； 与此同时， 公司还大力承建国际

工程， 在越南相继承建了昆江水电站

工程、 嘉兴水电站工程、 占化水电站

工程建设项目， 逐渐树立起良好的优

质国际工程施工品牌形象。

问： 作为资深行业专家， 请您结

合公司的实际情况谈谈国家宏观调控

以及中央一号文及相关政策等对于水

利水电行业和粤水电的影响。

黄迪领： 近年， 中央出台一系列

政策， 提出大力发展水利基础设施建

设、 发展城际、 城市轨道交通建设，

其中重点提到要统筹各种运输方式发

展， 基本建成国家快速铁路网和高速

公路网， 这些对于粤水电的发展都非

常有利，

4

万亿的投资额的确能给行业

注入一针发展强心剂。

拿广东省为例 ， 省政府出台的

《关于进一步加大投资力度扩大内需促

进经济平稳较快发展的若干意见》，

2009

至

2012

年将安排

4000

亿元投资，

包括铁路干线网建设、 轨道交通网建

设、 高速公路网络建设、 港口及航道

建设、 民航机场建设、 核电、 电网、

城乡防灾减灾工程和水利基础设施建

设等。 近及家门口广东、 远及全国各

地的水利行业优厚政策， 都将会为粤

水电的工程承接业务量带来不可估量

的促进作用， 公司要抓住不可多得地

市场机遇， 不断增强企业核心竞争

力， 朝着打造区域领先、 国内知名、

具有国际市场竞争力的大型现代化企

业的目标迈出重大步伐。

做精品工程

不断提高核心竞争力

问： 今年

9

月

19

日， 公司刚刚顺利

完成上市后第二次增发， 募集资金总

额

8．25

亿元， 投向

Ф8780mm

盾构施工设

备购置项目和安江水电站工程项目。

请您谈谈盾构施工业务在公司发展中

的地位及意义。

黄迪领： 粤水电虽说是从做水利

水电施工工程起家的， 业务拓展到地

铁隧道施工倒也不难。 举个例子， 在

切入地铁施工工程之前， 粤水电已经

成功建设完成了广州市内唯一的一条

过江隧道———珠江隧道， 表示公司完

全有能力进军地铁隧道施工业务。 林

和实验段的施工项目是公司接下的第

一单， 获得重大成功， 省内业务由此

展开，

2010

年中标江西省南昌市轨道

交通

1

号线一期工程， 合同金额

6.15

亿

元， 迈出了拓展省外城市轨道交通工

程市场的 “第一步”， 接着公司成功中

标广州市轨道交通

13

号线施工九标土

建工程， 合同价

7.05

亿元， 这是继穗莞

深

12

亿元项目以来中标的又一个大项

目， 再次展现了公司在地铁施工领域

的雄厚实力。 同时， 广州车黄盾构项

目为公司获得首个中国建筑业协会安

全文明施工最高荣誉———“

AAA

级安全

文明标准化诚信工地”。

目前， 公司已由最初两台盾构机

增加到

13

台， 这也是公司能够承接地

铁盾构施工合同的利器， 一般来说，

地铁施工的毛利率一般在

13％-15％

以

上， 高于普通施工工程业务毛利率，

而盾构施工业务也拥有广阔市场前景，

根据有关规划，

2015

年前后， 北京、

上海、 广州等

22

个城市将建设

79

条轨

道交通线路， 总长

2,259.84

公里， 总投

资

8,820.03

亿元。 未来地铁盾施工业务

将成为公司新增利润来源。

问： 今年

11

月中旬， 公司又宣布进

军光伏发电市场， 拟

70

亿元投建

500

兆

瓦光伏并网发电项目， 这也是续风力电

站后， 公司涉足的又一新能源项目。 请

您深入谈谈公司进军水力风力及光伏发

电等绿色新能源业务的优势及前景， 当

中又有哪些顾虑和不利因素？

黄迪领： 分期开发， 量力而行是

我们进入绿色新能源领域的总方针，

而发展水电、 风电等新能源业务将会

为公司提供稳定的利润增长点。

截至目前， 公司水电、 风电 （包

括在建项目） 的装机容量为

26.25

万千

瓦。 其中， 风力发电装机

4.95

万千瓦、

水力发电装机

21.3

万千瓦。 明年

10

月，

在建的安江水电站第一台机组将会并

网发电。

作为清洁环保、 可再生能源也是

稀缺资源， 国家一直鼓励并重点支持

水力发电的发展， 根据国家水电发展

目标， 预计

2020

年以前平均每年需新

增水电装机约

1200

万千瓦。 以安江水

电站为例， 总装机容量为

14

万千瓦，

安装

4

台

35MW

水轮发电机， 投产后年

均发电量约为

5.62

亿度电， 按照

0.362

元每度的上网电价计算， 安江水电站

正常运行期每年能实现发电销售收入

2.03

亿元， 还可以申请

CDM3500

万元

/

年的补贴。

在总结和积累水电、 风电开发经

营的基础上， 太阳能光伏发电也进入

了我们的视野， 未来， 我公司在光伏

发电方面要有所作为。

问： 您认为粤水电能够保持较高

速度增长的主要原因是什么？

黄迪领： 应该是公司一直以来坚

持 “品牌带动” 战略， 努力打造诸多

精品施工工程， 最终赢得了市场的认

可和尊重， 公司发展取得了长足的进

步， 是双赢的结局。 说白了， 建工地

就是树牌子， 只有成为优质工程、 精

品工程， 企业才能在当地获得口碑，

今后获得更多的工程。 我公司承建的

建设项目， 有多项工程获得 “国家科

技进步奖”、 “鲁班奖”、 “詹天佑土

木工程大奖”、 “中国市政工程金杯

奖”、 “国家优质工程银奖”、 “大禹

奖” 等荣誉称号。

共享成果

为股东、社会、员工创造效益

问： 请您向投资者介绍一下粤水电

未来发展规划， 要实现什么样的目标？

黄迪领： “十二五 ” 期间乃至

远期， 我们要继续以工程施工为基

础， 清洁能源开发利用为发展重点，

积极推动 “走出两门” 战略， 不断

增强企业核心竞争力， 朝着打造区

域领先、 国内知名、 具有国际市场

竞争力的大型现代化企业的目标迈

出重大步伐 ， 把公司做大、 做强、

做优、 做久。

到

2015

年， 公司年净利润比现在

要有较大幅度增长， 职工福利待遇持

续提高， 职工群众安居乐业， 和谐稳

定氛围更加浓厚， 为公司做 “百年企

业” 打下坚实基础。

问： 今后几年粤水电将会面临的

发展机遇和最突出的困难是什么？

黄迪领： 随着国内经济的持续增

长， 不仅在传统的水电、 水利工程方

面需求旺盛， 同时新兴的市场以及城

市轨道交通建设工程也呈现爆发性增

长， 这给企业带来了前所未有的全新

机遇。

今年承接的较多工程任务， 既是

保持公司持续较快发展的基础， 又为

公司如何进一步加强管理， 实现规模

增长和效益增长、 经营规模和速度双

双同比增长提出新的挑战。 另外， 来

自于企业外部的压力日益加大， 由于

施工企业众多， 行业竞争仍然显得十

分激烈， 国际有实力的工程承包商逐

步进入我国建筑市场， 施工企业将面

临更加激烈。

面对机遇和挑战， 粤水电将积极

推进企业结构调整， 进一步增强企业

自主创新能力， 按照可持续发展和循

环经济理念建设节约型企业， 最终将

粤水电建设成为区域领先、 国内知

名、 具有国际市场竞争力的大型现代

化企业。

问： 公司上市后一直十分重视对

股东的投资回报， 上市

5

年来年年现金

分红， 这在中小板公司当中并不多见。

请您谈谈未来将如何与全体股东一起

实现利益最大化， 回报投资者？

黄迪领： 自公司上市以来， 粤水电

十分重视回报股东， 据统计， 上市以来

累计现金分红

1.2

亿元， 这说明在公司

业绩持续增长的同时， 注重回报投资

者， 和全体股东一起分享成长， 实现共

赢。 今后公司管理层将更重视发展上市

公司的三大业务， 不断做大、 做优、 做

强， 并一如既往地坚持用稳定的分红政

策， 使投资者获得良好的回报。

我相信， 粤水电未来是美好的！

粤水电的股东们会和公司一起共同拥

有非常美好的未来！

（叶峰） （CIS）
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